



**Universidad Del Sureste**

**Olga Karina Avendaño Domínguez**

**Arq. Jorge David Oribe Calderón**

**Ensayo**

**Urbanismo**

**Primera Unidad**

**7° Cuatrimestre**

**Lic. Arquitectura**

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2020.

## Medio ambiente

Una ciudad está conformada por diferentes factores tales como naturales, culturales, sociales, religiosos, etc. Y uno de estos es su medio ambiente en cual es un factor muy importante para el crecimiento de la misma ciudad, al referirse a este tema no es simplemente hablar del área natural sino también al cultural el cual es producido por el mismo hombre, una ciudad está en constante crecimiento el cual se debe considerar cada factor que interviene en ella para un buen desarrollo, esto permitirá crear un buen ambiente a futuro solventando las problemáticas presentadas. Todos afectan de una manera positiva o negativa a la sociedad la cual forma una ciudad, al tener una buena visualización y planeación estas afectan de manera positiva.

Existen diferentes factores que interviene en la planificación de una ciudad, uno de ellos es el natural este engloba muchos estudios, como el clima, la temperatura, humedad, precipitaciones, vientos, insolación y fenómenos meteorológicos frecuentes son los factores climáticos que influyen tanto en el tipo de edificaciones adecuado para una zona, como en el diseño de los elementos urbanos. La geología y geomorfología permite conocer el tipo de rocas que conforman el territorio de una ciudad, los riesgos sísmicos que presenta y las zonas no aptas para ser edificadas por posibles riesgos geológicos y es con este donde se sabrá si es bueno utilizar piedra, grava, etc., para la construcción, también existen diferentes estudios como es el de la hidrografía, topografía, vegetación, fauna, suelos estos estudios aportan mucho para saber si se puede llevar a realizar el crecimiento, desarrollo y así tomar en cuenta lo que es favorable para la ciudad, ya que cada ciudad es diferente haciendo que cambie radicalmente una de otra, otro factor muy importante es el cultural ya que este está conformado por la red urbana, equipamiento, vialidades, densidad de población, infraestructura urbana, tenencia o propiedad de la tierra, calidad de la vivienda, patrimonio cultural, imagen urbana, entre otros, esto hace que la población disfrute de la comodidad que ofrece tener estos factores que complementan una ciudad, la cual hace que esta se desarrolle más rápido, son tan importantes y necesarias para el funcionamiento de una ciudad, la cual permite que no sea un desorden total, estos son diferentes conceptos pero todos hacen que una ciudad funcione y este completa.

La ecología urbana es aquella que estudia la relación entre los diferentes factores naturales con la relación humana de la ciudad, lo cual la ecología es la ciencia que estudia las

relaciones entre los organismos vivos y su ambiente. El término ecología lo utilizó por primera vez el científico Haeckel en 1873 y proviene de las palabras griegas oikónos (casa) y logos (conocimiento). La ecología urbana se puede pasar de desapercibida por lo mismo que esta es la relación que se tiene entre los factores de una ciudad y su entorno, la ecología humana estudia la relación que existe entre el hombre y su ambiente, muchos sociólogos compararon el medio natural con el medio social, son semejantes por la manera que sobreviven, para la ecología existen muchos términos que la definen, cada persona tiene diferente definición de lo que es esta pero sin duda todas estudian la relación del medio natural y su entorno.

Cada ciudad es diferente entre sí, está conformada por diferentes aspectos que la distinguen como su forma y su estructura, la forma se delimita por donde empieza y donde termina una ciudad incluyendo cada calle desde la más importante hasta el callejón olvidado, esta es una red que se traza para marcar el territorio de cada ciudad, la forma de una ciudad está definida por su dimensión, extensión física, por sus límites que constituyen el perfil de la ciudad en planta y por su perfil vertical o contorno. En plano de la ciudad se diseñan de acuerdo a la forma de la ciudad, ofrece muchas variantes y son moldeadas por el medio natural, el cual define muchos aspectos dentro la traza de una ciudad, existen muchas formas pero son tres fundamentales de estas se desprenden muchas más la cuales son 1- rectilínea, reticular o cuadrícula, 2 radio céntrica o radial y 3 malla, desordenada o de plato roto. La estructura urbana es la relación urbanística (tanto desde el punto de vista espacial como económico y social) existente en el interior del espacio urbano entre las distintas partes que componen la ciudad,

Todas las formas de ciudad tienen implicaciones definidas para la función de ésta. Presentan ventajas y desventajas relacionadas con la circulación, con la proximidad del espacio abierto y con la articulación entre cada zona de la ciudad. El estudio de una ciudad es tan amplio y complejo a la vez ya que está formada por diferentes factores como los ya mencionados, las ciudades sean grandes o pequeñas están formadas por todo y al igual cada una tiene diferente forma se asemejan pero no son iguales. Todo esto lleva al buen funcionamiento de una ciudad para que sea más fácil de estudiar.